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VERBALE 

Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn, 
 

Mercoledì 10 Novembre 2021 dalle ore 15.30 alle ore 17.00 
VideoConferenza Teams 

 
 

Presenti: Paolo Cappabianca (Presidente), Vincenzo Esposito (Segretario), Reza Ghadirpour 

(Tesoriere), Giuseppe Barbagallo, Raffaele De Falco, Franco Guida, Domenico Gerardo Iacopino, 

Andrea Landi, Alessandro Olivi, Piero Andrea Oppido, Teresa Somma (Consiglieri).   

 

Assenti: Marco Cenzato (Past President), Francesco Sala (Vicepresidente) Davide Locatelli 

(Consigliere).   

 

Ordine del Giorno: 

 

1) Aggiornamenti del Presidente 

2) Aggiornamenti del Segretario 

3) Aggiornamenti del Tesoriere 

4) Richiesta nuovi iscritti 

5) Richiesta nuovi patrocini  

6) Varie ed eventuali 

 

 

1. Aggiornamenti del Presidente 

Il Presidente rinnova i propri complimenti a tutto il Consiglio Direttivo ed alla Segreteria 

Organizzativa per il successo del 70° Congresso Nazionale SINch di Milano, che si è concluso con 

una vasta partecipazione da parte della comunità scientifica, in particolare moltissimi giovani 

neurochirurghi e un rinnovato interesse delle aziende. Un successo che conta 508 partecipanti, 

28 aziende sponsor e dove la SINch si è dimostrata nuovamente in prima fila nell’inaugurare una 

stagione di congressi in presenza. 

Sottolinea, quindi, che l’obiettivo suo e di questo Consiglio Direttivo nel 2022 sarà consolidare 

questi successi, che hanno consentito di risanare la posizione economica di SINch, ampliando 

sempre più il coinvolgimento dei giovani nell’attività della società, rinnovando anche la decisione 

di prevedere l’iscrizione gratuita all’associazione per gli iscritti del primo anno alla scuola di 

specializzazione.  

Viene ricordato il calendario dei prossimi eventi dedicati proprio alla formazione dei giovani soci 

SINch, in particolare il “Corso Teorico-Pratico di Neuroendoscopia” del 29-30 Novembre a 

Napoli, seguito dal “Corso di Perfezionamento: Dissezione Anatomica, Approcci 

Endoscopici al Basicranio” a Varese il 13-15 Dicembre. Entrambi i corsi saranno gratuiti, anche 

se per quello di Napoli la Segreteria ha suggerito di prevedere una “cauzione” vda parte dei 

partecipanti, che verrà restituita se i partecipanti saranno regolarmente presenti, con la finalità di 

responsabilizzare gli iscritti ad essere effettivamente in campo. 

Seguiranno i corsi di cadaverlab di Neurochirurgia Spinale, il primo il 24-25 Marzo a Napoli 

organizzato dal Prof. Barbagallo e a seguire quello organizzato dal Dr. Barbanera, in date da 

definire. 

Di pari passo, già da gennaio 2022, sarà compito della Segreteria monitorare che vengano saldate 

le quote di competenza dell’anno e provvedere ai solleciti di chi non ha adempiuto. 

 

Il Presidente informa infine il Consiglio Direttivo della richiesta di patrocinio del Dr. Matteo De 

Notaris, suo ex allievo che, in joint-venture con la Fondazione Ebris, ha previsto l’organizzazione 

di un corso intensivo di perfezionamento anatomico in chirurgia multiportale al basicranio per 

neurochirurghi, chirurghi maxillo-facciali ed otorinolaringoiatri, dal titolo: “Schola anatomica 

salernitana 2.0”, che si terrà a Salerno dal 28 marzo al 1° aprile 2022, destinato a sei giovani 
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specializzandi/specialisti, con interesse prevalente nella patologia intra/extradurale del basicranio. 

Il Laboratorio di Neuroanatomia della Fondazione EBRIS offrirà sede, tecnologia e risorse umane 

necessarie all’attuazione del progetto, a titolo gratuito, ma chiede alla SINch un supporto 

economico per 5.000,00 euro. Il presidente si dice favorevole ad approvare tale richiesta, ma 

suggerisce di vincolarne la concessione ad una condizione tassativa ovvero che, al termine del 

percorso formativo, venga prodotto un lavoro di ricerca sulla chirurgia della regione ipofisaria. In 

questo modo la SINch assolverebbe anche al suo compito di investire i fondi ricevuti con l’eredità 

Mangioni. Il Consiglio Direttivo approva la proposta del Presidente e conferma la concessione del 

contributo oltrechè del patrocinio. 

 

2. Aggiornamenti del Segretario 

Il Segretario concorda con quanto già esposto dal Presidente in merito al risultato davvero positivo 

del Congresso Nazionale che, anche a suo parere, ha visto una partecipazione massiva da parte 

soprattutto dei giovani e delle donne, sottolineando come la società stia evolvendo in questa 

direzione. Condivide pertanto l’impostazione data da questo Consiglio Direttivo di continuare ad 

investire sulla formazione dei giovani, l’obiettivo deve infatti essere quello di mantenere la 

Neurochirurgia Italiana ai primi posti nel mondo. 

Proprio facendo riferimento alla formazione dei giovani, informa il Consiglio Direttivo che verrà 

organizzato presso l’Istituto Neuromed di Pozzilli un laboratorio di neuroanatomia stabile, a cui 

potranno afferire tutti i giovani che lo vorranno. Tale laboratorio sarà aperto a tutte le scuole di 

specialità d’Italia e non solamente a quelle di Neurochirurgia.  

E’ già stato calendarizzato un primo corso a Dicembre, che consentirà di testare l’organizzazione 

generale del laboratorio e seguirà un corso ad Aprile nell’ambito del “Memorial Cantore”, 

durante il quale verrà attivato un corso gratuito destinato agli specializzandi SINch. 

La direzione dell’Istituto Neuromed si sta impegnando a sostenere le attività di questo laboratorio 

con la ricerca delle risorse finanziare necessarie e  già alcune aziende Sponsor si sono dimostrate 

interessate. L’auspicio è che sia una iniziativa di successo, proprio perchè andrà a vantaggio dei 

giovani. 

 

Prende la parola Guida il quale, unendosi ai complimenti del Presidente e del Segretario circa la 

buona riuscita del Congresso Nazionale, vuole ringraziare i Proff. Servadei e Fornari che hanno 

contribuito in modo decisivo alla buona riuscita di questo congresso, per nulla scontata, vista la 

situazione generale in cui ancora l’Italia si trova. Tutto il Consiglio Direttivo si unisce al 

ringraziamento ai Presidenti locali del Congresso Nazionale. 

 

La Segreteria Organizzativa ringrazia il Consiglio Direttivo per i complimenti ricevuti. In merito 

all’organizzazione generale e in un ottica di maggiore coinvolgimento dei giovani, suggerisce una 

modifica al programma, che per il futuro potrebbe dare maggiore rilevanza alla sessione dedicata 

ai Poster Digitali. Tale sessione, infatti, ha visto una larga partecipazione da parte di tutti i 

presentatori, prevalentemente giovani neurochirurghi. Andrebbe inoltre sottolineato a chi verrà 

coinvolto nella moderazione, che non si tratta di una sessione minore, visto che alcuni moderatori 

non si sono presentati senza darne avviso, ma piuttosto di una delle sessioni tra le più seguite. 

Barbagallo suggerisce che, per dare un segnale dell’importanza che ricopre la sessione, vengano 

coinvolti nelle moderazioni i membri del Consiglio Direttivo i quali, per regola non scritta, non lo 

sono di solito in nessuna delle altre sessioni del congresso.  

Il Consiglio Direttivo accoglie il suggerimento di Barbagallo e in occasione delle prossime riunioni 

verranno definiti meglio i criteri di organizzazione del congresso del 2022. 

 

3. Aggiornamenti del Tesoriere 

Il Tesoriere non ha aggiornamenti da condividere con il Consiglio Direttivo, dato che, rispetto 

all’ultima riunione, la posizione di SINch non è cambiata ed i risultati del Congresso Nazionale, 

per contratto, verranno definiti entro 90 gg dal termine dello stesso e, verosimilmente, in 

occasione della riunione di dicembre. 

 

4. Richiesta nuovi iscritti 
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Vengono accettate le richieste di iscrizione dei seguenti soci: 

 

 

Dott.ssa Elisa Angius  

Istituto Clinico Humanitas, Milano 

Specializzando 

 

Dott. Corrado Alati  

Azienda Ospedaliera Universitaria Federico II, Napoli  

Specializzando 

 

Dott. Andrea Bianconi  

AOU Città della Salute e della Scienza, Torino  

Specializzando 

 

Dott.ssa Bianca Bossi  

Ospedale di Circolo e Fondazione Macchi, Varese  

Specializzando 

 

Dott. Giovanni Carone  

Ospedale San Gerardo, Monza  

Specializzando 

 

Dott. Giovanni Maria Ceccarelli  

Policlinico  Universitario Agostino Gemelli, Roma 

Specializzando 

 

Dott.ssa Letizia Corbi  

Fondazione Policlinico Universitario Agostino Gemelli, Roma  

Specializzando 

 

Dott.ssa Francesca Faedo  

Istituto Clinico Humanitas, Milano   

Specializzando 

 

Dott. Silvio Franchetti  

Ospedale Civile di Baggiovara, Modena  

Specializzando 

 

Dott.ssa Federica Figa'  

Fondazione Policlinico Universitario Agostino Gemelli, Roma 

Specializzando 

 

Dott. Hernán Ileyassoff  

Sapienza Università di Roma  

Specializzando 

 

Dott. Antonio Leocata  

Ospedale di Circolo e Fondazione Macchi, Varese   

Specializzando 

 

Dott. Gian Paolo Longo  

Ospedale SS. Antonio E Biagio, Alessandria  

Socio Ordinario 
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Dott.ssa Grazia Menna  

Policlinico Gemelli Roma 

Specializzando 

 

Dott. Andrea Muratori  

Università Degli Studi di Brescia  

Specializzando 

 

Dott. Matteo Maria Ottaviani  

Azienda Ospedaliera Ospedali Riuniti Ancona  

Specializzando 

 

Dott. Nicola Redolfi  

Spedali Civili di Brescia  

Specializzando 

 

Dott.ssa Elena Rosellini  

Humanitas University, Milano 

Specializzando 

 

Dott.ssa Chiara Benedetta Rui 

Ospedale San Gerardo, Monza  

Specializzando 

 

Dott. Marco Scarlino  

Asst Lariana  

Specializzando 

 

Dott. Francesco Tengattini  

Spedali Civili di Brescia  

Specializzando 

 

Dott. Pietro Zangrossi  

Università Degli Studi di Ferrara  

Specializzando 

 

A seguito della lettura delle richieste di iscrizione prende la parola Olivi per evidenziare, come si 

evince anche dall’elenco di richieste di iscrizione alla SINch, che il numero degli specializzandi  

entrato in organico nel 2021 è esorbitante. Sottolinea che, a suo avviso,  dovrà essere compito 

oltre che del collegio dei docenti, nell’ambito del quale questo argomento è ampiamente dibatutto, 

anche dell’associazione proporre al Ministero un modus operandi per gestire al meglio la 

formazione di questi giovani, che non possono rimanere solo un numero.  

Esposito concorda con quanto esposto precisando che il problema riguarda tutte le specialità ed 

in particolare tutte le chirurgie non soltanto la Neurochirurgia. 

De Falco precisa che un ulteriore problema da affrontare è, oltre alla capità in ambito universitario 

di formare la nuova classe di neurochirurghi, la reale capacità del territorio di assorbire le 

competenze che si specializzano in ambito neurochirurgico rispetto al fabbisogno effettivo delle 

neurochirurgie italiane esistenti. Ad oggi, infatti, esistono neurochirurgie “dormienti”, la cui attività 

è talmente limitata, da metterne in discussione la necessità di continuare ad esistere. Ed è 

verosimile che il Ministero ad un certo punto chieda proprio ai soggetti direttamente coinvolti e 

quindi alla SINch stessa di definire qual è il volume di interventi che consente di mantenere 

operativa una neurochirurgia, perchè la sanità funziona a volumi ed esiti e questo si verificherà in 

tutti gli ambiti medici. 

 

5. Richiesta nuovi patrocini  
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Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 

 

“ACCADEMIA MEDITERRANEA DI OTO-RINO-NEUROCHIRURGIA. Primo incontro: Approccio 

Multidisciplinare alle Patologie del Basicranio: stato dell’arte e prospettive” 

in programma presso Aula Magna “G. De Benedictis”  Università di “Aldo Moro”, Bari 

nei giorni 17- 18 Dicembre 2021  

 

International Stereotactic Radiosurgery Society ( ISRS)  

che si terrà a Milano 

nei giorni dal 19 al 22 giugno 2022 

“Neurosurgical Approaches Psychomotor Skill Training Course”,  

in programma presso il Laboratorio di Chirurgia Sperimentale, Polo Universitario del Cravino, Pavia 

Nei giorni dal 12 al 13 Novembre 2021 

 

“CADAVER LAB - APPROCCI AL BASICRANIO” 

in programma presso l’Istituto Neurologico Mediterraneo NEUROMED a Pozzilli (IS) nei giorni di 

Giovedì 16 e Venerdì 17 Dicembre 2021 

 

 

6. Varie ed eventuali 

Viene condivisa la nuova data del consiglio direttivo del mese di Dicembre, spostata al 15 

Dicembre, in Video Conferenza Teams.  

Il Tesoriere informa il Consiglio Direttivo che in data 29 Gennaio sarà presente a Reggio Emilia 

il Prof. Samii per una Special Lecture e invita tutto il Consiglio Direttivo a partecipare alla 

conferenza. Con l’ooccasione offre la sua ospitalità per la riunione del mese di Gennaio che 

potrebbe essere svolta nella giornata precedente del 28 Gennaio. Il Consiglio Direttivo ringrazia 

per la proposta, ma rimanda la decisione alla riunione di dicembre. 
 

Il CD si scioglie alle ore 17.00 di mercoledì 10 Novembre 2021. 

 

   Il  Presidente                                Il Segretario 

Prof. Paolo Cappanianca                                                   Prof. Vincenzo Esposito 

                                                           

 

 

 
 


